



6231 Schlierbach, 28.11.2024

Rezertifizierung als Energiestadt

Der Trägerverein Energiestadt gibt durch die Vergabe des Labels der Energiestrategie 2050 auf kommunaler Ebene ein Gesicht. Schlierbach ist seit dem Jahr 2016 als Energiestadt zertifiziert. In diesem Jahr erreichte Schlierbach bei der zweiten Rezertifizierung die erfreuliche Punktzahl von 66.1% und darf damit weiterhin das Label Energiestadt führen. Damit konnte sich Schlierbach gegenüber dem Jahr 2020 (60.4%) nochmals um 5.7 Prozentpunkte verbessern.

Die erfolgreiche Rezertifizierung bestätigt den Gemeinderat darin, das Dossier Energiestadt weiterhin aktiv zu bewirtschaften. Das im Legislaturprogramm 2020 - 2024 festgeschriebene Ziel, die Punktzahl im Rahmen des Reaudits im Jahr 2024 nochmals zu übertreffen, konnte erreicht werden. Das energiepolitische Massnahmenprogramm bildete in den letzten vier Jahren eine wertvolle Grundlage. Sämtliche Bereiche der Verwaltung sind angehalten, durch klimaschonendes Verhalten ihre Vorbildfunktion wahrzunehmen.

Getreu dem Motto von Schlierbach «Nachhaltigkeit im Kleinen» konnte mit dieser erneuten Steigerung aufgezeigt werden, dass auch eine kleinere Gemeinde ihren Beitrag zur Energiewende beitragen kann. Nebst dem starken Ausbau von Solarenergie auf dem Gemeindegebiet ist auch auf den tiefen Anteil fossiler Heizungen hinzuweisen. Zudem wurden auch kleinere Massnahmen wie der Verzicht auf Einweggeschirr, die Nutzung des öffentlichen Verkehrs bei Verwaltungsausflügen oder die informative und breite Kommunikation mit der Bevölkerung gewichtet.

Ein grosses Dankeschön für diese erfolgreiche Rezertifizierung gebührt unserer Energieberaterin, e4plus AG, welche uns laufend unterstützt und begleitet hat. Auch die Energiekommission hat durch die Aufnahme ihrer Arbeit im Jahr 2022 einen wichtigen Beitrag geleistet. Und der grösste Dank gilt der Bevölkerung von Schlierbach. Die Gemeinden spielen bei der Energiewende eine zentrale Rolle. Unter «Gemeinde» ist dabei nicht nur die Verwaltung, sondern im besonderen Mass auch die Bevölkerung zu verstehen. Nur gemeinsam mit der Bevölkerung und dem Engagement jedes und jeder Einzelnen können wir die energiepolitischen Ziele auf kommunaler, kantonaler und Bundesebene erreichen.

Der Gemeinderat ist bestrebt, zusammen mit der Energiekommission und der Bevölkerung auch künftig energiepolitisch vorbildlich aktiv zu sein und unser breites energiepolitisches Programm erfolgreich umzusetzen.

Gemeinderat Schlierbach